

Juin  
2022

# Le Sillon

au cœur d'Yffiniac

Bulletin municipal

MARDI 21 JUIN

À PARTIR  
DE 19H

FÊTE  
DE LA  
MUSIQUE  
A YFFINIAC

PLACE DERRIÈRE  
LA MÉDIATHÈQUE

LA VILLE CHANGE DE RYTHME !

ACTUALITÉS MUNICIPALES

Un nouvel élu au Conseil

Le feu d'artifice du 14 juillet revient

ENFANCE-JEUNESSE

Pocket film : Yffiniac récompensée

Expo : À la croisée des Arts

CULTURE

40 ans de la Fête de la musique



#### Jeudi 5 mai

Les 64 convives des Amis de la Baie ont partagé un déjeuner, en présence de l'adjointe aux affaires sociales, Annick Glâtre. Ils ont été enchantés de leur journée qui s'est poursuivie par des activités marche, jeux de cartes et société, boules.

Une sortie à la Roche-Bernard avec un déjeuner croisière sur la Vilaine était aussi au programme du mois de mai. Très appréciée, cette sortie a été organisée avec la FNACA. «Nous sommes ravis, le car de 57 places était complet, c'est génial» note la présidente, Marie-Thérèse Ducarouge.

#### Vendredi 6 mai

Tout au long de l'année scolaire, le club Échecs Passion Yffiniac est intervenu auprès des différentes classes de l'école Simone Veil afin de faire découvrir cette activité aux élèves, grâce au soutien de l'association des parents d'élèves. Ce sont plus de 160 élèves qui ont pu ainsi se familiariser aux échecs avec le roi des jeux Abel Guinard, vice-président de l'association et d'Anthony Cléran, entraîneur et animateur fédéral.



#### Samedi 7 mai

Lyse Vermisse, la jeune prodige d'Yffiniac Judo, vient d'être intégrée au groupe France Junior. Elle a endossé le kimono aux couleurs de la France à l'occasion de sa participation à la coupe d'Europe junior de Nanterre. Après trois beaux combats, Lyse y a atteint la troisième marche du podium des moins de 78 kilos. C'est avec une grande fierté que ses supporters, son club et son enseignante, Monique Elinguel, ont accueilli leur championne, qui intégrera l'Institut national du sport à la saison prochaine.

#### Vendredi 13 mai

« Un enfant - un adulte », le plan de table du 2<sup>e</sup> repas intergénérationnel a été propice aux discussions entre les écoliers de CM1 et les personnes âgées. Leurs échanges ont été source d'enrichissements mutuels pour les 26 convives qui ont partagé un repas préparé par le service de restauration scolaire. La décoration a été assurée par les écoliers volontaires.

Souhaités par le Maire et son équipe afin de renforcer la cohésion sociale, ces repas intergénérationnels vont pouvoir se dérouler à un rythme plus régulier maintenant que les règles sanitaires s'assouplissent.





## Le Sillon - Juin 2022



## SOMMAIRE

### Agglomération

PUBLICITÉ : VERS UNE NOUVELLE RÉGLEMENTATION  
LE CIAS RECRUTE ET AGIT POUR LA PRÉVENTION .....P4

### Actualités municipales

UN NOUVEAU VISAGE PARMIS LES ÉLUS  
14 JUILLET : UN FEU D'ARTIFICE MUSICAL  
LA RUE DU BOURG NEUF RÉNOVÉE  
PORTRAITS D'AGENTS  
RETOUR SUR LA FÊTE DU PRINTEMPS.....P5-6

### Enfance Jeunesse

POCKET FILM : LES YFFINIACAIS RÉCOMPENSÉS !  
INFO JEUNES : DISPOSITIF ARGENT DE POCHE  
VACANCES : C'EST LE MOMENT DES INSCRIPTIONS  
ÉCOLE SIMONE VEIL : EXPOSITION A LA CROISÉE DES ARTS  
ÉCOLE ST-AUBIN : VISITE À LA CASERNE .....P7-8

### Sports, loisirs et culture

FÊTE DE LA MUSIQUE A 40 ANS EN 2022  
PORTRAIT D'ASSOCIATION : LES ENCHANTEURS  
REPAS DU COMITÉ DE LA GARE  
JOURNÉE DU CLUB DE TENNIS DE TABLE.....P9-10

### Vitrines

COIFFEURS SCULPTEURS, NOUVEAU SALON  
JORDAN GAUTIER, LE PRO DU NETTOYAGE.....P10-11

Conseilmunicipal.....P11

État civil / Urbanisme .....P12

## Construire le territoire de demain

L'habitat est aujourd'hui la grande préoccupation des Français, les Yffiniacais ne dérogent pas à la règle. Dans cet éditto, il nous semblait important de faire un point sur l'avancement de la co-construction du PLUi et des chantiers en cours concernant les logements. Nous pensons que la commune doit être un des acteurs majeurs de la politique du logement.

Depuis 2018, le service urbanisme de Saint-Brieuc Armor Agglomération définit de nouvelles règles d'urbanisme en collaboration avec les élus des 32 communes de l'Agglomération. La municipalité a pris toute la mesure de l'impact que celles-ci auront sur ses habitants. Des nouvelles règles qui auront des effets sur la préservation du milieu naturel, la protection et la pérennisation des terres agricoles, le dynamisme des centres bourgs ou encore la réhabilitation des zones urbanisées.

Aujourd'hui on constate des disparités entre communes, certains PLU n'ont parfois pas été révisés depuis 15 ans alors que celui de la commune d'Yffiniac date de 2020. Élaborer un PLUi (Plan Local d'Urbanisme intercommunal) va nous permettre de restructurer l'ensemble des documents stratégiques existants traduisant le projet politique d'aménagement et de développement durable pour les 10 - 15 prochaines années.

Ce document stratégique doit être compatible avec les documents déjà existants comme le Schéma de Cohérence Territoriale, le Programme Local de l'Habitat, le Plan de Déplacements Urbains ainsi que le plan Climat Air Énergie Territorial. Une enquête publique sera mise en place pendant 1 an et la signature définitive devrait intervenir en 2024.

Soyez sûrs que nous défendons les intérêts des habitants d'Yffiniac dans l'élaboration du PLUi mais aussi dans la construction de logements. Plus complexe qu'il y a quelques années, il faut aujourd'hui savoir composer avec les problématiques de financement des bailleurs sociaux et la pénurie de main d'oeuvre et de matériaux.

Dans un contexte aussi particulier qu'inédit et face aux envolées des prix des loyers, le logement social est un rempart nécessaire pour préserver les familles. Nous poursuivons notre engagement de construire des logements sociaux, 4 chantiers sont en cours sur la commune :

- 10 logements au sein du lotissement du Buchonnet, par l'intermédiaire du bailleur social « Terre d'Armor habitat » livrés pour le 4<sup>e</sup> trimestre 2022 et 16 logements construits par le bailleur social « La Rance » viennent de démarrer, ils seront finis au cours du 3<sup>e</sup> trimestre 2023.

- En centre-ville : la rénovation en cours de la maison à l'angle de la rue de Penthièvre et de la rue Monseigneur Lemée proposera 5 logements et se terminera au 4<sup>e</sup> trimestre 2022.

- Sur le parvis Sainte-Anne, les travaux viennent de commencer, ils devraient s'achever en Juin 2023. Ce bâtiment sera composé de 3 cellules commerciales au rez-de-chaussée et 6 logements à l'étage.

L'ensemble de ces projets en cours ajoutera 27 logements au parc locatif social de la commune. D'autres projets sont à l'étude, nous vous en reparlerons dans un prochain Sillon.

**Daniel Ogier**

**Adjoint en charge de l'urbanisme et au développement durable**

## A NOTER

### Enquête de satisfaction des usagers des services enfance - jeunesse

Merci à tous pour vos réponses, elles ont été analysées et seront présentées dans Le Sillon prochainement.

## La page de Saint-Brieuc Armor Agglomération

### Commerce

## Publicité : vers une nouvelle réglementation



Saint-Brieuc Armor Agglomération s'est engagé dans l'élaboration d'un règlement local de publicité intercommunal (RLPi). Ce document a pour objet de réglementer les publicités, enseignes, pré-enseignes visibles de toute voie ouverte à la circulation publique, avec des règles plus strictes que le règlement

de publicité existant à l'échelle nationale. Ces règles peuvent être générales ou s'appliquer à des zones identifiées.

L'idée de ce règlement dit RPLi est d'harmoniser l'ensemble du territoire en prenant en compte les spécificités de chaque commune et secteur,

par exemple le centre-ville de Saint-Brieuc avec des bâtiments protégés.

Concrètement, le règlement proposera certaines règles en plus ou qui anticiperont le futur règlement national, comme par exemple, des horaires d'extinction des enseignes plus longs, de 23h à 7h contre 1h à 6h au national.

Ce règlement permet également de maintenir la publicité sur le mobilier urbain tout en percevant une redevance.

Actuellement en cours d'élaboration, le RPLi devrait être adopté pour 2023.

Afin de présenter la démarche et les premiers principes de ce règlement, une réunion publique est organisée le mardi 5 juillet à Languieux.

**Mardi 5 juillet de 18h30 à 20h30**

**Le Grand Pré - Languieux**

**+ d'infos : 02 96 77 60 75 /**

**urbanisme.plui@sbaa.fr**

### Action sociale

## Le CIAS recrute et agit pour la prévention

Les aides à domicile effectuent un métier utile et qui a du sens. Pas de diplôme requis, il faut simplement aimer aider les autres, être autonome et mobile, savoir s'adapter, être organisé(e), dynamique et motivé(e).

Le CIAS (centre intercommunal d'action sociale) recrute des saisonniers pour renforcer ses équipes d'aide à domicile, d'aide-soignant(e) et d'infirmier (ère).

Toute l'année, les services de maintien à domicile (550 agents) interviennent auprès de 3200 usagers. L'activité et les demandes d'usagers sont tout aussi importantes pendant la période estivale que le reste de l'année.

Dans le service d'aide et d'accompagnement à domicile, le CIAS vous propose d'intégrer une équipe à taille humaine, avec un secteur géographique à proximité de votre domicile. N'hésitez pas à candidater pour rejoindre le CIAS !

**Contact : recrutement.cias@sbaa.fr**  
**06 84 51 30 65**



**Vous recherchez un emploi qui a du sens pour cet été ?**  
**Rejoignez nous !**

Contact CIAS Saint-Brieuc Armor Agglomération Service des Ressources Humaines 06 84 51 30 65	Venez en renfort de nos équipes Aides-soignants(es), Aides à domicile Candidature par mail : recrutement.cias@sbaa.fr
--	--

### Les ateliers Équilibre se poursuivent

Grâce au soutien financier du Département, le CIAS et la ville d'Yffiniac ont mis en place ce trimestre des ateliers Équilibre. Tous les mardis après-midis, une vingtaine de personnes a participé gratuitement aux séances animées par l'association Siel Bleu, afin de travailler l'équilibre, de prévenir les chutes en apprenant à tomber. Un kit pour continuer les exercices à domicile leur a également été distribué.

De nouveaux ateliers d'activité physique adaptée vont être proposés aux seniors cet été. Vous pouvez vous renseigner au CCAS.

**Réunion d'information le 24 juin à 14h30,**  
**salle du Trait d'union. Résa 06 69 75 77 02**

### Alerte canicule : Avis aux personnes vulnérables ou isolées

Manifestez-vous auprès de la mairie pour être inscrit au registre du Plan canicule ! Le CCAS pourra vous contacter en cas de fortes chaleurs, vous conseiller sur les bons gestes à adopter et vous apporter assistance en cas de besoin.

## Élu à l'honneur

### Un nouveau visage parmi les élus



Vous le connaissez peut-être déjà, Hervé Penault est élu au Conseil depuis le 3 mai 2022. 1<sup>er</sup> remplaçant sur la liste, il succède à Sandrine Kergadallan partie rejoindre son sud-ouest

natal. Cet habitant du quartier de la Gare est déjà bien connu sur la commune et le territoire, grâce à ses nombreuses années dans le milieu associatif à Hillion notamment comme président de l'association des parents d'élèves et depuis 2018 dans le bureau du Pétanque club d'Yffiniac.

Ce jeune retraité, ancien employé de la coopérative du Gouessant à Lamballe, se dit « très intéressé par la vie de la commune et sa politique. »

« J'ai découvert le fonctionnement d'une commune à travers les réunions de campagne, cela m'a permis de faire connaissance avec l'équipe. J'ai également intégré différents comités et commissions, afin de m'épanouir pleinement dans mes nouvelles fonctions » explique Hervé Penault.

Le 9 mai lors de son 1<sup>er</sup> conseil, il a été intronisé par le maire, Denis Hamayon.

## 14 juillet

### Un feu d'artifice musical

Le feu d'artifice revient enfin ! Il sera accompagné du fameux moules - frites préparé par les bénévoles de l'Amicale des employés communaux, à partir de 18h30.

Rendez-vous mercredi 14 juillet à 23h à l'Hippodrome de la Baie.



## Travaux

### La rue du Bourgneuf rénovée



L'adjoint aux travaux, Jean-Yves Martin et Dominique Pavy, directeur des services techniques avec les prestataires des travaux

Après plusieurs mois de désagréments dus aux travaux, les riverains de la rue du Bourgneuf vont bénéficier d'une rue rénovée sans câbles aériens. Le chantier de génie civil, qui prend fin, a contribué à effacer le réseau électrique avec l'enfouissement de 250 mètres de câbles de basse tension et une reprise des branchements chez les particuliers. Le coût de ces travaux s'élève à 83 000 € dont 40% à la charge d'ENEDIS et 60% pour la commune.

En parallèle, l'éclairage public anciennement aérien, vétuste et énergivore, y a également été rénové et enfoui.

Réalisés par l'entreprise Allez et par le maître d'œuvre et d'ouvrage, le Syndicat départemental d'énergie des Côtes d'Armor (SDE), les travaux se chiffrent à 19 440 € dont 11 700 € à la charge de la mairie. La rénovation des installations d'éclairage public va permettre des économies d'énergie avec une réduction de la puissance de 53 % grâce à l'installation de foyers à LED sur mâts.

L'aménagement de la rue sera totalement terminé après la réalisation d'un projet immobilier en cours d'instruction.

## Portraits d'agents

### Un nouveau cuisinier pour régaler les papilles des enfants

Vêtu de sa veste de cuisinier où apparaît son nom, Yoan Boizard a répondu à quelques-unes de nos questions sur sa récente entrée, le 11 avril 2022, dans la collectivité en tant que chef cuisinier. Ce trentenaire dynamique connaît par coeur son métier grâce à ses expériences passées. Il travaillait au sein de la cuisine centrale de Lamballe comme agent polyvalent depuis 2018. « J'ai aimé travailler là-bas mais j'avais besoin de retrouver plus de liberté sur la préparation des menus et de proposer des produits frais » explique Yoann Boizard. Il ajoute « j'ai également eu la chance de travailler à Guilly (commune du Loiret) comme chef gérant du restaurant scolaire. » En travaillant dans la collectivité d'Yffiniac, il souhaite proposer aux enfants « de goûter à tout, de leur faire plaisir tout en leur faisant découvrir de nouvelles saveurs. » Côté équipe, ce passionné de gastronomie voudrait créer un « esprit d'équipe dans la sérénité et le partage. Des projets sont en cours d'élaboration », notamment grâce au questionnaire de



satisfaction des usagers qui a été analysé dans un soucis d'amélioration continue du service public. On lui souhaite la bienvenue au sein de la commune !

**PS :** la présentation des menus a changé de forme, on vous laisse la découvrir sur le site Internet de la ville : <https://www.yffiniac.bzh/>.



### Départ au service de l'urbanisme

Il y a du mouvement à la mairie. Lynda Destouches a quitté le poste de responsable du service urbanisme pour poursuivre sa carrière au sein de la commune de Saint-Brieuc. Gaëtane Collin, son adjointe, a pris sa suite dans le service. Lors de son pot de départ, le maire, Denis Hamayon, lui a remis un bouquet en présence de ses collègues et a retracé sa carrière.

En poste depuis janvier 2010, Lynda a marqué de son empreinte la vie communale. On se souvient d'une

personne dynamique, compétente avec un rire communicatif que les administrés appréciaient beaucoup.

Dans ce service, elle conseillait les Yffiniacais pour constituer leur dossier de demande de permis de construire ou de déclaration préalable afin qu'ils soient conformes au PLU (plan local d'urbanisme). Elle accompagnait également les élus dans l'étude des projets fonciers, comme les opérations de logements sociaux ou encore le projet de la maison médicale.

## Animation

### Fête du printemps ensoleillée



Le soleil était au rendez-vous pour la première édition de la fête du printemps, qui a été un beau succès. Une cinquantaine de cyclos, petits et grands, a participé à la parade colorée et musicale à travers les rues de la ville. Environ 250 convives se sont régalez salle Triskell, avec le rougail-saucisse concocté par les commerçants. Ils ont ensuite pu profiter d'un château gonflable, découvrir les jeux en bois XXL de « J'irai jouer chez vous. » C'est un jeune père de famille d'Hillion, Kevin Kermin, qui a remporté le vélo électrique mis en jeu par l'association des commerçants les Vitrites d'Yffiniac.



Kevin Kermin a remporté le vélo électrique

## Armor Pocket Film

### Les Yffiniacais récompensés !

Cette année se tenait la 12<sup>e</sup> édition de l'Armor Pocket Film.

Le thème était : « ensemble ». La soirée festival s'est déroulée samedi 14 mai, à Langueux, à la salle du Grand Pré.

L'ensemble des participants du stage enfance et du mini-camp jeunesse était invité. Leurs familles étaient aussi présentes pour ce moment mémorable.

Les jeunes Yffiniacais remportent ainsi 2 prix, un pour chaque groupe participant. Une magnifique victoire pour eux comme pour les animateurs qui les accompagnent dans ce projet.

- Prix coup de cœur du jury (catégorie Jeunesse) pour le film « Disparition »
- Prix du Public (catégorie Enfance) pour le film « Amour ou amitié »



## Jeunesse

### Argent de poche : des missions pour cet été

Tu habites à Yffiniac, tu as 16 ou 17 ans et tu souhaites gagner un peu d'argent de poche cet été en effectuant une mission ? Alors, ce dispositif est pour toi ! En échange de petits travaux à réaliser sur ta commune, tu percevras une indemnité de 15 € pour chaque mission de 3h30 demi-journée (dont une pause obligatoire de 30 mn). Ces missions se déroulent dans les différents services municipaux (services techniques, administratifs, médiathèque, restauration...) qui peuvent te confier des tâches comme des petits travaux de nettoyage, peinture, jardinage...

Plus d'infos auprès de l'Info Jeunes (7 rue du Bois Gilbert) au 06 07 33 36 27

## Vacances d'été Inscriptions des enfants à partir du 6 juin !

**Les 3 - 11 ans : Centre de loisirs**

Inscriptions du 6 juin jusqu'au 24 juin à 16h30 via le portail famille  
<https://yffiniac.les-parents-services.com/>  
(2 jours minimum par semaine).

**Vacances d'été ADOS (10 - 17 ans) : L'Antrejeunes**

Inscriptions le samedi 25/6 de 9h à 12h au complexe sportif  
programme sur <http://antrejeunes.jimdo.com>

**Programme des Summer Camp :**

4 mini-camps au camping du Lac de Guerlédan sur 4 jours,  
avec des activités différentes par demi-journée.

**Pour les 6-10 ans**

- du 19/7 au 22/7 : VTT, accrobranche, rando,  
canoë, jeux en soirée.

- du 26/7 au 29/7 : Accrobranche, VTT, Land art, canoë, jeux en soirée

**Pour les 11 - 17 ans, du 12/7 au 15/7 au 1/8 au 4/8**  
Escalade, Kayak, Accrobranche, rando, jeux en soirée

**Camping le point de vue  
Au lac de Guerlédan**

Escalade 'Kayak  
'Accrobranche 'VTT  
'Rando

**SUMMER CAMP**

Inscription à partir du :  
**6 Juin**  
Au service enfance  
jeunesse

**11-17 ans**  
Du 13 Au 16/07 ou Du 3 Au 6/08  
70€ + Adhésion obligatoire à l'antrejeunes (24€ à 29.5€/An)

**6-10 ans**  
Du 20 Au 23/07 ou Du 27 Au 30/07 **55.80€ à 61.80€**

**Documents à fournir :**  
Test d'aisance aquatique

Le règlement dans sa totalité (chèques-vacances acceptés)  
La fiche d'inscription complétée (disponible sur le site de la mairie)

**Places limitées  
12 enfants/Camps**

Plus d'informations au :  
**02.96.72.66.44**

**Yffiniac**

## YFFINIAC À LA CROISÉE DES ARTS

07 au 27 juin 2022



EXPOSITION du PROJET ARTISTIQUE des  
ÉLÈVES de l'ÉCOLE SIMONE VEIL

Médiathèque  
rue des écoles - Yffiniac  
02 96 72 74 27

## École Simone Veil L'exposition « À la croisée des Arts »

Fruit d'un projet novateur 100 % EAC (éducation artistique et culturelle) de l'école Simone Veil, l'exposition « Yffiniac, à la croisée des Arts » va être dévoilée à la médiathèque en juin. Les écoliers des 14 classes ont participé à ce projet autour de la ville d'Yffiniac, dont l'objectif était de porter un regard différent sur la ville, ses habitants, ses paysages et ses monuments via la photographie, les arts plastiques, la littérature. En partenariat avec l'association La Ruche des arts, des artistes professionnels ont guidé les élèves de cycle 2 dans les prises de vues de lieux yffiniacais, que les maternelles ont ré-utilisées en arts plastiques. Quant aux écoliers du cycle 3, ils ont été sensibilisés à différents styles littéraires. Haïkus, cadavres exquis, interviews sous forme de questionnaire de Proust, photos, dessins sont autant de productions à découvrir à la médiathèque et en extérieur dans la ville. Pour garder une trace de toutes ces créations artistiques, un catalogue de l'exposition va être édité à 350 exemplaires. Il sera offert à chaque élève et participants.

Exposition du 7 au 27 juin à la médiathèque et en extérieur.



Les élèves de Grande Section de maternelle de  
Simone Veil en visite au Zoo de Trégomeur !



Les élèves de Saint-Aubin en visite chez les pompiers «  
Trop chouette le camion ! »

## École Saint-Aubin Visite à la caserne des pompiers

Vendredi, les élèves de Grande Section de l'école Saint Aubin ont visité la caserne des pompiers du Perray. Guidés par Romain Le Bell, sapeur-pompier, ils ont découvert son univers : le fonctionnement de la caserne, la nature des interventions et l'utilisation des différents véhicules. Les camions d'incendie et les ambulances ont éveillé leur curiosité. Ils ont pu monter à l'intérieur avec beaucoup de fierté ! Avant de quitter la caserne, quelques enfants ont porté une tenue de pompier. C'est lourd ! A l'issue de la visite, beaucoup d'enfants veulent devenir pompiers ! Des vocations sont nées ! » explique M. Beurel, le directeur de l'école.

## Fête de la musique

### Elle fêtera ses 40 ans cette année !



La Fête de la musique fêtera ses 40 ans cette année. Cette grande fête populaire et gratuite ouverte à tous les musiciens amateurs ou professionnels célèbre la musique vivante et met en valeur l'ampleur et la diversité des pratiques et des genres musicaux.

Depuis sa création en 1982 par le ministère de la Culture, les communes rurales et les villes investissent pour faire du 21 juin un moment privilégié, expression de la vie musicale dans son ensemble et reflet de son dynamisme permanent.

La Ville d'Yffiniac invite depuis 2016 tous les volontaires, musiciens et associations musicales de la commune, à se mobiliser pour faire de ce rendez-vous un événement festif, reflet des pratiques musicales locales.

Au programme de cette édition 2022, les groupes vocaux yffiniacais : Écho de la Baie, les Enchanteurs, Maniafolly, des claquettes et un invité le groupe Mr Jagh. Composé

de quatre musiciens amateurs, ce groupe joue ses compositions, des textes teintés d'humour, parsemés de parodies et des reprises poussées à l'absurde. Il saura distiller des rythmes et des mélodies efficaces pour terminer cette soirée.

**Mardi 21 juin à partir de 19h**  
**Esplanade Le Patio**



## Portrait d'association

### Les Enchanteurs redonnent vie aux airs traditionnels



Après plusieurs années d'existence informelle, le groupe vocal Les Enchanteurs s'est constitué officiellement en association en octobre 2021. Une vingtaine de personnes participe à cet ensemble vocal encadré par la cheffe de cœur, Maryvonne Ballay et le musicien Michel Pimors à l'accordéon. Un jeudi soir sur deux, salle du Trait d'union, elles se retrouvent pour répéter. « On ne voit pas le temps passé. On prend du plaisir à chanter ensemble et à se retrouver. Chacun fait du

mieux qu'il peut sans jugement. Et au fur et à mesure des répétitions, on s'améliore » souligne Annie Pihan, la présidente de l'association.

#### Un répertoire qui s'étoffe

Une trentaine de chants traditionnels et populaires forme actuellement leur répertoire. Mettant en avant l'identité bretonne locale, celui-ci s'est étoffé au fil du temps. « C'est en retrouvant le cahier de chants de Germaine

et Francis Duval que tout a commencé » se souvient Guy Prigent. Les paroles y étaient bien notées. « Nous avons eu envie de leur redonner vie ». « La fête à Fifi », « En revenant des noces à Finia » ou encore « Les bords de Saint-Brieuc » font partie de leurs classiques. Des chants du domaine maritime ou datant de la Grande Guerre complètent leur répertoire populaire.

Des airs que les anciens reprennent en cœur lorsque Les Enchanteurs se produisent en public. Pour leur première année d'existence, ils ont fait plusieurs prestations sur le marché, lors de la fête des Chocards, de la fête du Printemps. Et ce mois-ci lors de la fête de la musique, le groupe enchantera la ville. Venez les écouter et chanter avec eux !

**Contacts : Annie Pihan au 06 40 60 54 18,**  
**Rachèle Valo au 06 25 15 33 85**  
**Guy Prigent au 06 80 22 90 50**  
**Le groupe est ouvert aux nouveaux chanteurs.**

« Amusez-vous filles et gars  
c'est aujourd'hui grand gala  
la fête à Fifi  
la fête à Fifi  
La fête à Finia »



## Association

# Repas à emporter avec le comité de la Gare

A l'occasion des 40 ans du comité de la Gare, le bureau a décidé d'organiser un repas à emporter le samedi 18 juin, à la place de la traditionnelle Fouée de la Saint-Jean.

Il s'agit d'une formule à 13 €, composée de :

- \* Jambon à l'os sauce forestière et pommes de terre grenaille
- \* Portion de camembert
- \* Tarte normande

Dernier délai pour commander : **le samedi 11 juin** (règlement à la commande).

La distribution se fera au magasin Le Guessant de 17h à 19h le samedi 18.

**Réservation au Café le TGV ou par téléphone.**



Image d'archive : Fouée 2019

**Contacts : Chevalier Jacky au 06 07 14 65 17 - Piéto Henri au 06 82 91 36 85 et Saurin Richard au 06 82 42 16 53**

## Sport

# Tennis de table

Le club de tennis de table de la Baie donne rendez-vous, le 18 juin. Après l'assemblée générale, un tournoi ouvert à tous aura lieu dans l'après-midi. Le pongiste triple champion de France, Christophe Legout fera un show en début de soirée, à 17h. Un repas clôturera cette journée conviviale.



## VITRINES

## Vitrine

# Jordan Gautier, le pro du nettoyage



N.S.G, comme Nettoyage & Service Gautier, tel est le nom de la micro-entreprise de Jordan Gautier. A 30 ans, cet Yffiniacais a déjà 7 ans d'expériences dans les services de nettoyage. Vitres, remise en état, fin de chantier, désinfection, entretien des locaux, ménage de fin de location, bardage, terrasse sont autant de services qu'il propose aux particuliers et aux professionnels. Le tout en privilégiant une relation humaine avec les clients et une approche écologique dans le choix des produits. Après une première

expérience de micro-entrepreneariat, ce jeune père de famille a gagné en maturité et a approfondi ses compétences techniques et en communication. Pour démarrer son activité, il a investi dans du matériel de qualité et prendra peut-être un jour un local professionnel.

**Contact : 06 38 42 00 45  
Gautier.nsg@gmail.com**

*Jordan Gautier propose des services de nettoyage aux particuliers et professionnels.*

## Vitrine

# Les coiffeurs sculpteurs s'installent

Totalement réagencé, le local situé au 5, rue des grèves accueille depuis la mi-mars le salon « Les coiffeurs sculpteurs » co-géré par le Langueusien Antoine le Guillou avec son associé Christopher Le Henaff. Possédant un salon éponyme à Lannion depuis 10 ans, ils ont souhaité se développer en ouvrant ce deuxième salon à proximité du lieu d'habitation d'Antoine. Diplômé en 2009, Antoine Guillou a complété sa formation professionnelle de coiffure par des formations de visagiste, de barbier et de maquilleur auprès de l'académie Make Up For Ever de Paris.

Dans ce salon spacieux et cosy avec une décoration en bois tendance style art indus, Antoine et sa salariée Victoria proposent des coupes mixtes avec un concept de

tarifs équitables. Ils appliquent des tarifs en fonction de la longueur de cheveux (courts / mi-longs / longs) identiques pour les hommes et les femmes. Ils proposent également des prestations de barbier et de maquillage, ainsi que des services d'extensions de cheveux par rajout de mèches. Pour les colorations, ils utilisent les produits Kevin Murphy, sans ammoniac, à base d'ingrédients naturels et non testés sur les animaux. Ils font aussi des lissages ou encore des soins pour régénérer les cheveux. Ils aiment avant tout conseiller leur clientèle.

**Coiffeurs sculpteurs**  
5, rue des Grèves  
02 96 71 93 01



Antoine Le Guillou et Victoria Martin

## CONSEIL MUNICIPAL

### Conseil municipal du 9 mai 2022 en bref

#### Le Conseil municipal,

- **Approuve** l'avant-projet définitif de la Maison médicale, le coût prévisionnel des travaux fixé à 1 038 500,00 € HT et le forfait de rémunération de la maîtrise d'œuvre au taux de 12,20 %, soit un montant de 111 020,00 € HT.

- **Débat** des orientations générales du projet de Règlement Local de Publicité intercommunal (RLPi) de Saint-Brieuc Armor Agglomération.

- **Approuve** la modification simplifiée du Plan Local d'Urbanisme visant à effectuer des adaptations mineures et corrections d'erreurs matérielles identifiées après l'approbation du document.

- **Autorise** la cession d'un délaissé d'une contenance de 70 m<sup>2</sup> au profit de riverains au prix de 40 € par m<sup>2</sup>, rue Mathurin Méheut.

- **Autorise** la création d'une régie d'avances dotée d'une carte bancaire auprès du service administratif de la commune d'Yffiniac.

- **Décide** de clôturer du budget annexe « Lotissements » créé pour le suivi financier des aménagements de lotissements d'habitation et de zones artisanales suite à l'achèvement des opérations et décide du reversement de l'excédent de 580 635,02 € au profit du budget principal.

- **Décide** de constituer une provision pour les créances non recouvrées de plus de 2 ans selon l'état transmis par le service de gestion comptable de Saint-Brieuc pour un montant de 2 122,09 €.

- **Décide** de créer un Comité social territorial pour les agents de la commune, d'instituer une formation spécialisée en matière de santé, de sécurité et des conditions de travail au sein de ce comité, de fixer à 4 le nombre de représentants titulaires du personnel au sein du comité social territorial et de la formation spécialisée, et d'établir la parité numérique entre collègues, soit 4 représentants titulaires de la collectivité.

- **Décide** de créer 2 postes de placiers contractuels pour le marché du dimanche à compter du 29 mai 2022 pour une durée

de 1 an, de fixer la durée hebdomadaire de travail de l'emploi à 7h30 et de fixer la rémunération sur la base de l'indice brut 525 - indice majoré 450 du cadre d'emplois des adjoints techniques territoriaux.

- **Décide** de mettre à jour le tableau des effectifs de la Collectivité en supprimant un poste de rédacteur principal de 1<sup>e</sup> classe, un poste d'attaché, un poste d'auxiliaire de puériculture de classe normale et en créant un poste de rédacteur principal de 2<sup>e</sup> classe et un poste d'auxiliaire de puériculture de classe supérieure.

Prochain conseil lundi 4 juillet

## État civil et urbanisme

Conformément au Règlement Général de la Protection des Données (RGPD), ces informations sont communiquées uniquement sur la version papier du Sillon ou sur demande auprès de la mairie.

## Prochaine permanence du conciliateur de justice

La prochaine permanence du conciliateur de justice aura lieu mercredi 15 juin de 14h à 15h30 en mairie. Vous pouvez prendre rendez-vous à l'accueil de la mairie au 02 96 72 60 33

## Recensement citoyen

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 1999, tous les jeunes, garçons et filles de nationalité française qui ont atteint l'âge de 16 ans doivent obligatoirement se faire recenser à la mairie de leur domicile. Cette obligation légale est à effectuer dans les 3 mois qui suivent leur 16<sup>e</sup> anniversaire. Il vous faudra vous munir du livret de famille et de votre carte d'identité.

## Déchèterie de la Haute Lande

La déchèterie est ouverte les lundis, mardis, mercredis et vendredis de 13h30 à 17h30 et le samedi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30. La déchèterie est fermée le jeudi. Contact au 02 96 72 59 41 ou au 0 810 121 600 (Numéro Azur).

## Élections législatives

**Les dimanches 12 et 19 juin**  
**Bureaux ouverts**  
**De 8h à 18h**  
**Salle des Fêtes**



Chaque 3<sup>e</sup> dimanche du mois : rassemblement de véhicules anciens sur le Parking Hyper U par Les Mordus de l'Auto.

## JUIN

**DU 7 au 27 JUIN - Exposition « Yffiniac à la croisée des arts » - Le Patio**  
**SAMEDI 4 ET DIMANCHE 5 - De 9h à 19h - Tournoi du club Jeunes**  
**Salle Maryvonne Dupureur - (Union Football Yffiniac)**  
**SAMEDI 11 - à partir de 9h30 - Fête du tennis avec essais et tests gratuits**  
**Complexe sportif (Tennis Club)**  
**DIMANCHE 12 - à partir de 9h30 - Randonnée suivie d'un pique-nique,**  
**jeux de palets et boules à Coat Erbeau (Association du Haut Finia)**  
**DIMANCHE 12 - 17h - Spectacle Le rêve de Paprika - Salle du Belvédère**  
**(1€) (Assmat'I Bulles)**  
**SAMEDI 18 - à partir de 10h30 - Journée du Club de Tennis de Table**  
**De 18h à 22h - Assemblée générale et repas fin d'année - Coat Erbeau**  
**(Viet Vo Dao)**  
**SAMEDI 18 - 17h à 19h - Repas à emporter au restaurant Le Gouessant**  
**(Comité de la gare)**  
**MARDI 21 - à partir de 19h - Fête de la musique**  
**Esplanade François Mitterrand**  
**VENDREDI 24 - à 14h30 - Présentation des ateliers estivaux d'activité**  
**physique adaptée (Siel Bleu) - Salle du Trait d'Union**  
**DIMANCHE 26 - à 12h - Déjeuner en musique - Cour de l'Espace de Vie**  
**(inscriptions école Simone Veil)**  
**A 14h - Fête de l'école Simone Veil (Amicale Laique Yffiniac)**  
**DIMANCHE 26 - à 15h - Gala de fin d'année en présence de membres de**  
**l'équipe de France - Salle Bernard Hinault (Yffiniac Judo)**  
**DIMANCHE 26 - toute la journée - Fête du centre équestre (ACE 22)**

## JUILLET

**DIMANCHE 3 - Kermesse de l'école Saint-Aubin (O.G.E.C)**  
**Course de Galop - Hippodrome (Société des courses)**  
**LUNDI 4 - 19h - Conseil municipal - Salle du Conseil (Municipalité)**

Prochaine parution : JUILLET 2022

Merci de nous faire parvenir vos articles au plus tard mi-juin à : [communication@yffiniac.bzh](mailto:communication@yffiniac.bzh)



MAIRIE : Place de la Mairie - BP 9 - 22120 Yffiniac - Tél. : 02 96 72 60 33  
Ouverte du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h (vendredi 16h30),  
samedi de 9h à 12h (État civil) - [accueil@yffiniac.bzh](mailto:accueil@yffiniac.bzh) - [www.yffiniac.bzh](http://www.yffiniac.bzh)

Directeur de la publication : Denis Hamayon - Mise en page : service communication  
Crédits photos : service communication, écoles et associations, Freepik  
Le Sillon est édité à 2750 exemplaires et imprimé sur papier recyclé.  
Distribution : Mairie d'Yffiniac - Impression : Roudenn Grafik  
Retrouvez ce magazine sur [www.yffiniac.bzh](http://www.yffiniac.bzh)